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______________________________________________________
DECRETO LEGISLATIVO

______________________________________________________

DECRETO LEGISLATIVO  Nº 011/11.
Aprova a indicação do nome do
Senhor José Rodolfo de Oliveira
Braga, para ocupar o cargo de
Presidente do Instituto de
Previdência do Estado de
Roraima - IPER, nos termos do
inciso XVIII do art. 33 da
Constituição Estadual.

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA faz saber que o Plenário aprovou e ela
promulga o seguinte Decreto Legislativo:

Art. 1º Fica aprovado o nome do Sr. Rodolfo de Oliveira
Braga . para ocupar o Cargo de Presidente do Instituto de
Previdência do Estado de Roraima IPER, nos termos do inciso
XVIII do art. 33 da Constituição Estadual.

Art. 2º Este Decreto Legislativo entra em vigor na data
de sua publicação.

Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.
Palácio Antônio Martins, 21   de setembro de 2011.

Deputado FRANCISCO SALES GUERRA NETO
Presidente

Deputado JALSER RENIER
1º Secretário

Deputado REMÍDIO MONAI
2º Secretário

______________________________________________________
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO

______________________________________________________
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO  Nº 017/11.

Aprova a indicação para ocupar o
Cargo de Presidente do Instituto de

Previdência do Estado de
Roraima IPER, nos termos do
Regimento Interno, o Sr. Rodolfo
de Oliveira Braga.

A COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA, CRIADA PELA
RESOLUÇÃO 028/11 DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições legais, faz saber
que o Plenário aprovou e ela promulga o seguinte Decreto Legislativo:

Art. 1º Fica aprovado o nome do Sr. Rodolfo de Oliveira
Braga . para ocupar o Cargo de Presidente do Instituto de
Previdência do Estado de Roraima IPER, nos termos dos arts.
269 e 271 do Regimento Interno.

Art. 2º Este Decreto Legislativo entra em vigor na data
de sua publicação.

Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.
Palácio Antônio Martins, 24   de agosto de 2011.

Dep Aurelina Medeiros
Presidente

Dep Ângela Portella
Vice-Presidente

Dep. FIamarion Portela
Relator

Dep Jean Franck
Membro

Dep Ionilson Sampaio
Membro

SECRETARIA LEGISLATIVA
GERÊNCIA DE APOIO ÀS COMISSÕES E DE ASSESSORAMENTO
PARLAMENTAR
COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA, CRIADA ATRAVÉS DA
RESOLUÇÃO Nº 06 ALTERADA PELA 016 E 021/11,

REQUERIMENTO Nº 003/11
_____________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado Francisco de Sales  Guerra Neto
Presidente da Assembleia do Estado de Roraima
_____________________________________________
Senhor Presidente,

O Deputado que a este subscrevem, amparado no que determina
o § 1º do art. 43 do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer de
Vossa Excelência prorrogação de prazo por igual período desta
Comissão Especial Externa para, através dos estudos técnicos
realizados pelo grupo constituído pela Resolução nº 004/11, analisar
e emitir Parecer sobre a criação, incorporação, fusão e
desmembramento de Municípios no Estado de Roraima.

Sala das sessões, 09 de setembro de 2011
Remídio Monai

Presidente da Comissão

SECRETARIA LEGISLATIVA
GERÊNCIA DE APOIO ÀS COMISSÕES E DE ASSESSORAMENTO
PARLAMENTAR
COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA, CRIADA ATRAVÉS DA
RESOLUÇÃO Nº 07/11.

REQUERIMENTO Nº 003/11
_____________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado Francisco de Sales  Guerra Neto
Presidente da Assembleia do Estado de Roraima
_____________________________________________
Senhor Presidente,

O Deputado que a este subscrevem, amparado no que determina
o § 1º do art. 43 do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer de
Vossa Excelência prorrogação de prazo por igual período desta
Comissão Especial Externa para, através dos estudos técnicos
realizados pelo grupo constituído pela Resolução nº 004/11, analisar
e emitir Parecer sobre a criação, incorporação, fusão e
desmembramento de Municípios no Estado de Roraima.

Sala das sessões, 09 de setembro de 2011
Erci de Moraes

Presidente da Comissão

GERÊNCIA DE DOCUMENTAÇÃO GERAL

Praça do Centro Cívico, nº 202 - Centro - Sede da ALE/RR
Telefone: (95) 3623-6665

ELÂNDIA GOMES ARAÚJO
Gerente de Documentação Geral

VICTOR  TAVARES PIRO
Diagramação
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SECRETARIA LEGISLATIVA
GERÊNCIA DE APOIO ÀS COMISSÕES E DE ASSESSORAMENTO
PARLAMENTAR
COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA, CRIADA ATRAVÉS DA
RESOLUÇÃO Nº 08 ALTERADA PELA 020/11,

REQUERIMENTO Nº 003/11
_____________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado Francisco de Sales Guerra Neto
Presidente da Assembleia do Estado de Roraima
_____________________________________________
Senhor Presidente,

O Deputado que a este subscrevem, amparado no que determina
o § 1º do art. 43 do Regimento Interno desta Casa de Leis, requer de
Vossa Excelência prorrogação de prazo por igual período desta
Comissão Especial Externa para, através dos estudos técnicos realizados
pelo grupo constituído pela Resolução nº 004/11, analisar e emitir
Parecer sobre a criação, incorporação, fusão e desmembramento de
Municípios no Estado de Roraima.

Sala das sessões, 09 de setembro de 2011
Célio Wanderley

Presidente da Comissão

ATA DA 2037ª SESSÃO, EM 11 DE AGOSTO
41º PERÍODO LEGISLATIVO DA 6ª LEGISLATURA

= ORDINÁRIA =
PRESIDÊNCIA DO SENHOR DEPUTADO CORONEL

CHAGAS.
(Em exercício)

Às nove horas do dia onze de agosto de dois mil e onze,
no Plenário desta Casa Legislativa, deu-se a segunda milésima
trigésima sétima Sessão Ordinária do quadragésimo primeiro
período legislativo da sexta legislatura da Assembleia Legislativa
do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Havendo quorum
regimental, sob a proteção de Deus e em nome do povo roraimense,
declaro aberta a presente Sessão.

Solicito ao Senhor Segundo Secretário que proceda à leitura da
Ata da Sessão anterior.

O Senhor Segundo Secretário (Remídio Monai) - Lida a Ata.
O Senhor Presidente (Coronel  Chagas) – Coloco em

discussão a Ata da Sessão anterior.
Não havendo quem queira discuti-la, passamos para a votação.

A votação será simbólica. Os Deputados que forem favoráveis
permaneçam como estão.

Dou por aprovada a Ata da Sessão anterior.
Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura

do Expediente.
O Senhor Primeiro Secretário (Naldo da Loteria) – Senhor

Presidente, o Expediente consta do seguinte:
RECEBIDO DOS DEPUTADOS:
-Ofício Gab/AAP nº 164/11, de 10/08/11, da Deputada

Angela Águida Portella ,  justificando sua ausência na Sessão
Ordinária do dia 10/08/11.

-Indicação s/nº, de autoria do Deputado Joaquim Ruiz, ao
Governador do Estado de Roraima, “solicitando reiniciar os serviços
de recuperação nas BRs-174 e 210, visto que o verão já chegou, sendo
a estação propícia para aquele tipo de obra.”

-Indicação s/nº, de autoria do Deputado Joaquim Ruiz, ao
Governador do Estado de Roraima, “solicitando instalação rede de energia
elétrica na vicinal PA-Trairi, na Vila Equador, em uma extensão de 15 km.”

-Indicação s/nº, de autoria do Deputado Joaquim Ruiz,
ao Governador do Estado de Roraima, “solicitando instalação
de rede de energia na vicinal 2-PA-Ladeirão, Vila Equador, em
uma extensão de 18 km.”

-Indicação s/nº, de autoria do Deputado Francisco Assis da
Silveira, ao Governador do Estado de Roraima, “solicitando a
recuperação da estrada vicinal 06 – do PA Nova Amazônia I, região do
Truaru, localizada há 70 km aproximadamente de Boa Vista. Essa
vicinal hoje atende mais de 500 famílias produtoras.”

-Requerimento nº 001/2011, da Deputada Angela Águida
Portella, requerendo a retirada de tramitação do Projeto de Lei nº
014/11, de sua autoria, onde “fica instituído o Programa Estadual de

Educação Ambiental.”
EXTERNOS:
-Ofício Circular nº 016/2011, de 05/08/11, do Tribunal de

Contas do Estado, encaminhando Cumprimento de Deliberação do
TCE/RR .

-Ofício nº 747/11, de 20/07/11, do Ministério da Integração
Nacional, comunicando a transferência de recursos financeiros.

-Ofício nº 1506/11/, de 26/07/11, da Superintendência
Regional de Roraima, informando sobre o Crédito de Recursos
Financeiros – Orçamento Geral da União.

-Ofício nº 86/2011 Pres/LRCC, de 01/08/11, da Liga
Roraimense de Combate ao Câncer, convidando para visitar as
instalações e conhecer o “Programa Renascer”.

-Ofício nº 1566/11, de 04/08/11, da Superintendência Regional
de Roraima, informando sobre o Crédito de Recursos Financeiros –
Orçamento Geral da União.

Era o que constava do Expediente, Senhor Presidente.
O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Solicito ao Senhor

Primeiro Secretário proceder à chamada dos Oradores inscritos para o
Grande Expediente.

O Senhor Primeiro Secretário (Naldo da Loteria) – Procedo
à chamada.

O Senhor Deputado Mecias de Jesus - Senhor Presidente,
Senhores Deputados, Senhores da imprensa, serei breve. Quero apenas
para falar de dois Projetos de Lei que apresentei nesta Casa.

Tinha certamente alguns assuntos para apresentar, mas
prefiro que esses fiquem para a próxima semana e hoje, peço o
apoio de colegas Deputados para aprovação dos dois Projetos de
Lei que apresentei. O projeto de lei que dá 50% de desconto,
Senhor Presidente, para os equipamentos de vigilância eletrônica
comprados ,  f ixa  que  as  empresas  que  comprarem esses
equipamentos terão 50% do valor descontados no ICMS, ou
seja, é um incentivo que o Estado vai dar aos empresários para
que façam vigilância eletrônica, para que ajudem no combate à
violência. Se todas as empresas e estabelecimentos comerciais
do Estado tiverem câmeras de vigilância eletrônica, dentro e
fora, ajudarão as Polícias a elucidar uma série de crimes no
nosso Estado e, além disso, certamente vai ajudar a diminuir a
violência. Quando o meliante vai a um setor, um comércio, uma
empresa e tem certeza absoluta que lá há sistema de vigilância
eletrônica,  ele pensa duas ou três vezes para poder entrar e
pra t icar  o  c r ime.  E ,  mui tos  empresár ios ,  os  pequenos
principalmente, querem ter o sistema de vigilância eletrônica,
mas este sai caro para a empresa deles. Com esse Projeto de Lei,
o empresário compra o sistema, instala, informa a Secretaria da
Fazenda que comprou o sistema de vigilância eletrônica e terá
50% do valor descontado no ICMS. Se o equipamento custou 20
mil reais, o ICMS será abatido em 10 mil reais, ou seja, é um
incentivo que o governo do Estado vai dar ao pequeno, médio e
ao grande empresário do nosso Estado e, sem dúvida nenhuma,
isso vai diminuir a violência e o governo vai economizar com
viaturas, com homens, combustível, com alimentação para os
presos nas cadeias públicas, nas delegacias e nas penitenciárias.

Portanto, Senhor  Presidente, quero pedir aos colegas
Deputados o apoio para este projeto, que certamente ajudará muito a
diminuir a criminalidade no nosso Estado.

Aparte concedido ao Senhor  Deputado Brito Bezerra –
Gostaria de parabenizar Vossa Excelência pelo projeto e dizer que
é de suma importância para a classe empresarial que esse projeto
seja aprovado. Desde já, Vossa Excelência pode contar com o meu
apoio e tenho certeza que com apoio dos demais colegas Deputados.
Isso chama-se segurança orgânica, a classe empresarial investe em
segurança orgânica, cerca elétrica, em dispositivos eletrônicos que
possam coibir  a prática dos criminosos,  que vêm assolando
diuturnamente a classe empresarial, e diga-se de passagem, quem
transfere todos esses recursos oriundos da tributação dos produtos
para os cofres públicos são os empresários, para os governos
Estadual, Municipal e Federal possam atender as necessidades do
povo no que diz respeito a saúde, a educação, a segurança, a
infraestrutura, enfim, a todas as necessidades da nossa população.
Parabéns a Vossa Excelência e conte comigo. É de projetos dessa
natureza que nós precisamos para continuar fortalecendo a
economia do nosso Estado. Obrigado.

O Senhor  Deputado Mecias de Jesus  continua – Eu tenho
certeza que a aprovação que esse projeto trará segurança à sociedade,
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porque as pessoas poderão entrar nos comércios tento a absoluta
convicção de que estão sendo observados e têm segurança, e que se
algo ocorrer dentro daquele estabelecimento, ele terá como saber
quem foi o meliante que lhe atacou. Com isso, o Estado estará ajudando
as empresas a se protegerem e, por conseguinte, a sociedade. O Estado
tem obrigação com a segurança pública.

Sobre a Segurança Pública e a redução da criminalidade,
quero falar de um outro Projeto de Lei que talvez não agrade a
alguns empresários, principalmente do ramo que eu vou abordar,
que trata da proibição de armas de brinquedos, que não  possuem
cores ou formatos que as diferenciem das verdadeiras. Hoje, quando
você leva uma criança a uma loja de brinquedos, a coisa que ele
acha mais bonita é uma arma de brinquedo, quer seja uma espingarda,
pistola, revolver ou uma metralhadora. E, quando o comerciante
coloca a venda esse tipo de brinquedo e o pai compra, incentiva à
criança a marginalidade, à violência.

O artigo primeiro do meu projeto diz: “fica vedada, em todo
o território do Estado de Roraima, a comercialização de armas de
brinquedos que não possuam cores e formatos distintos das armas
verdadeiras”. Isso serve para inibir a violência e ajudar na formação
cultural das nossas crianças.

Senhor Presidente, quero agradecer a Vossa Excelência e aos
demais colegas Deputados.

Aparte concedido ao Senhor  Deputado Gabriel Picanço
– Esse seu projeto para diferenciar as cores das armas de brinquedos
é de suma importância. Acho que Vossa Excelência deveria começar
pedindo ao Deputado Jonathan  de Jesus  e a Senadora Ângela
Portela para começarem por Brasília, ao fazerem um Projeto de
Lei a nível nacional as armas de brinquedos possam sair das fábricas
com as cores definidas. Muito obrigado.

O Senhor Deputado Mecias  de  Jesus   continua – O
Deputado Gabriel tem razão, mas até que as fábricas deixem de
produzi-los, e como no Congresso Nacional e na Câmara para
aprovar um projeto desse leva de dois a três anos, nós podemos
impedir a comercialização das armas de brinquedos aqui no nosso
Estado. Vários Estados já proibiram, portanto, a matéria não é
inconstitucional, mas quero dizer a Vossa Excelência que o Deputado
Jonathan  de Jesus  já está trabalhando nesse projeto a quatro
mãos com a Senadora Ângela Portela.

Aparte concedido ao Senhor Deputado Célio Wanderley –
Na realidade, essa questão de projetos que proíbem a venda de brinquedos
com formato de arma já existe no nosso País. Acho que nós não
deveríamos nem colocar cor diferente, deveríamos proibir mesmo
qualquer formato de arma, independente de cor. Em nenhuma
circunstância deveria ser permitida a venda de brinquedo com formato
de arma. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Mecias de Jesus continua – Eu gostaria
de dizer aos colegas Deputados que eu não sou vaidoso ou egoísta, os
dois projetos estão à disposição dos Senhores Deputados para que
possam fazer emendas aos Projetos, pois o importante é que possamos
regulamentar as leis e que elas possam funcionar de forma que contemple
a sociedade do Estado de Roraima.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Quero parabenizar
todos os garçons pela passagem do seu dia, em nome da Mesa Diretora e
de todos Deputados desta Casa. Em especial, aos que nos servem
diariamente, demonstrando carinho e zelo por todos que vêm a esta Casa.

O Senhor Deputado Marcelo Natanael - Faço das suas
palavras as minhas. Quero aproveitar a oportunidade para parabenizá-
lo, bem como o Deputado Rodrigo Jucá, pela passagem do dia do
advogado. Quero também, estender as felicitações a todos os advogados
da Casa e aos Assessores Jurídicos.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Quero retribuir a gentileza
do Deputado Marcelo Natanael  e cumprimentá-lo pela data,
desejando sucesso na carreira política e jurídica também. Quero ainda,
parabenizar todos os assessores jurídicos da Casa, cumprimentar a
todos que nos servem, inclusive, e informar que, eles foram
homenageados hoje no jornal. Muito obrigado!

O Senhor Deputado Gabriel Picanço – quero, também,
cumprimentar todos os garçons e advogados pela passagem do seu dia,
e lembrar também que hoje é o dia do estudante, para que essas classes
se sintam reconhecidas e deem, num futuro próximo, retorno a nós
roraimenses. Muito obrigado!

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) Passamos para a
Ordem do Dia. Temos para discussão e votação,  em turno único, o
Requerimento de Pedido de Informação número 006/2011, solicitando
informações a respeito de procedimentos e pagamentos de diárias a
Polícia Militar. Projeto de Lei número 015/2011, que “cria a semana
estadual da criança e do adolescente no Estado de Roraima,” de autoria
do Deputado Ângela Portela. Discussão e votação, em Primeiro
Turno, do Projeto de Lei Complementar 019 que altera a Lei
Complementar número 129, de 14/12/2007, que “dispõe sobre a
instituição da Fundação Rio Branco de Educação, Rádio e Televisão,
FUNDALEGIS, vinculada a Assembleia Legislativa do Estado de
Roraima”. de autoria da Mesa Diretora.

Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura
do Requerimento de Pedido de informação 006/2011.

O Senhor Primeiro Secretário (Naldo da Loteria) – (Lido o
Requerimento).

O Senhor Presidente (Coronel Chagas)
Em discussão o Requerimento.
O Senhor Deputado Gabriel Picanço- Pelo que o primeiro

secretário leu, eu acho que a policia militar quando vai realizar operações
que exigem diária,  desconhece o tempo que vão permanecer nessas
missões. Será que não é esse o motivo pelo qual eles estão recebendo
após a viagem? Os funcionários da SEFAZ, quando vão se deslocar para
o Jundiá, já vão com data determinada de 10, 15, 30 dias.

O Senhor Presidente Coronel  Chagas-  Normalmente
o policial quando vai para uma missão planejada como essa da
SEFAZ, já vai sabendo qual é o período que ele permanecerá no
local. Ele não sabe, naquelas operações em que é designado para
uma missão, por exemplo, de desbloqueio de uma rodovia, procura
de foragidos, essas efetivamente ele não sabe. Eu acho que esse
documento com as respostas do comando da Polícia Militar e da
Secretaria da Fazenda, quem sabe nos esclareça sobre essas dúvidas
e, também, consigamos efetivamente encontrar caminhos legais
para que o policial já saia da sede em que trabalha com os recursos
no bolso, porque realmente é muito difícil o policial viajar e
passar  15 dias  fora  da  sua  sede,  numa região onde não há
estabelecimentos comerciais, com cartão de crédito, sem recursos
para adquirir os gêneros alimentícios para sua subsistência e, até
mesmo, para a família que permanece aqui na cidade. Então,
acho que esse pedido de informação é importante, e nos também
o apoiamos. Acredito que vai servir para chamar a atenção para
esse problema que enfrenta a polícia Militar para que faça como
todos  os  out ros  órgãos  fazem,  como a  própr ia  Assemble ia
Legislativa faz, manda um servidor para uma missão e ele já vai
com o recurso no bolso, porque a diária é para,  justamente,
cobrir às despesas que vai ter durante a missão.

O Senhor Deputado Brito Bezerra- Senhor Presidente,
eu gostaria de salientar para Vossa Excelência, para o Deputado
Gabriel que fez a indagação e para os demais Deputados, que a
diária tem o caráter de suprir as despesas que são oriundas dessas
viagens. Então, as diárias têm que sair, o recurso, proveniente
das diárias, deve ser liberado a partir do momento que o servidor
público esteja designado para exercer a função fora do Município
ou do Estado. As diárias têm que ser recebidas antes ou no
momento em que o  servidor  públ ico vai  desempenhar  suas
funções em áreas mais longínquas. É necessário que os Poderes
tenham a  provisão  em ca ixa  para  que  possam honrar  o
compromisso com o servidor. Muitas vezes, o Policial Militar,
em operações fora do Estado ou fora do Município, não tem as
condições mínimas, ou melhor dizendo, condições financeiras
de suprir as suas necessidades, inclusive, até alimentícias. Isso
pode colocar em risco o andamento da operação que o servidor
vai desempenhar fora do Município ou do Estado. Portanto, é
necessário a liberação dos recursos antes que sejam efetuados os
trabalhos. Muito obrigado.

O Senhor Presidente (Coronel  Chagas) – Não havendo
mais nenhum Deputado que deseje discutir a matéria, coloco-a em
votação. A votação será simbólica. Os Deputados que concordam
com o Requerimento de Pedido de Informação, permaneçam como
estão. Aprovado.

Solicito ao Senhor Primeiro Secretário que proceda à leitura
do Projeto de Lei nº 015/11, e do parecer das Comissões em Conjunto.

O Senhor Primeiro Secretário (Naldo da Loteria) – Lido o
Projeto de Lei nº 015/11, bem como o Parecer da Comissão.
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O Senhor Presidente (Coronel  Chagas) – Coloco em
discussão o Projeto de Lei nº 015/11.

A Senhora Deputada Ângela Portella – Bom dia a todos.
Senhor Presidente, demais colegas, a nossa indicação vem para
fomentar o debate, colocando a criança e o adolescente como
prioridade absoluta. Então, a instituição da Semana da Criança e
do  Adolescen te  va i  p romover  deba tes ,  d i scussões  e  dar
oportunidade para que a sociedade, durante uma semana, faça
reflexões e ações no sentido de que tenhamos uma sociedade
promotora  para  esses  c idadãos .  Conto  com o  apoio  e  a
colaboração dos demais Deputados, no sentido de aprovarem a
matéria. Muito obrigada.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Senhor Presidente,
caros colegas, quero me juntar aqui a Deputada Ângela e tratar da
importância dessa matéria. Nós, eu e a Deputada, estamos esta
semana visi tando algumas.  Escolas Estaduais,  levando aos
professores, aos diretores e aos alunos a importância de aprovarmos
e construirmos aqui em Roraima, um programa permanente,
estadual, que englobe não só o Governo, mas as Prefeituras e outras
instituições, referente ao combate ao bullying e, eu tenho certeza
que um programa como esse teria uma visibilidade e uma data
muito importante com a criação da Semana Estadual da Criança e
do Adolescente. Então, são projetos que não necessariamente
estariam ligados, mas, por estarem focados ao mesmo público alvo,
acabam se tornando projetos que têm o mesmo interesse, que é a
proteção e valorização da criança e do adolescente. Por isso, esse
é um assunto extremamente importante. Hoje, infelizmente, muitas
crianças, vivem às margens de uma perspectiva de futuro, de
enxergarem um futuro melhor para a vida delas e isso, em parte, é
obrigação do Estado, de qualquer homem público, cuidar do futuro
de cada criança. Portanto, parabenizo a Deputada Ângela e tenho
certeza que o projeto será aprovado.

O Senhor Deputado Brito Bezerra – Senhor Presidente,
Deputada Ângela, gostaria de parabenizar Vossa Excelência pela
excelente iniciativa e dizer que é importante criarmos a Semana da
Criança e do Adolescente nas escolas em nível estadual, por conta da
formação psíquica dos jovens. Uma semana voltada para tratar de
assuntos de interesse da sociedade e da formação psíquica dos jovens é
de muita importância, é de essencial interesse da sociedade e das famílias,
para que possamos ter, no futuro, jovens mais preparados, que possam,
realmente, representar o futuro deste Estado e deste País. Parabéns
Deputada, quero me somar a Vossa Excelência nesse propósito.

O Senhor  Presidente  (Coronel  Chagas )  –  Senhores
Deputados, também quero me aliar aos Deputados que usaram da
palavra na discussão do projeto, para dizer que, em primeiro
lugar, parabenizo a Deputada Ângela por essa iniciativa muito
importante para a família roraimense. Eu tive a oportunidade de
ser designado pelo nosso Presidente da CCJ, como relator do
Projeto, ao qual demos parecer favorável por acreditar que com a
Semana Estadual da Criança e do Adolescente, de acordo com a
proposta ,  serão promovidas  a t ividades  cul turais ,  ar t ís t icas ,
recreativas e de laser, bem como ações articuladas entre escola e
comunidade. Então, é uma semana que será dedicada a isso. E,
vem se somara essa outros esforços desta Casa a exemplo do
Projeto de Lei de autoria do Deputado, que trata do combater ao
bullying nas escolas. Então,  Deputada, apoiamos o projeto por
acreditar que ele irá contribuir muito para o acompanhamento e
o crescimento das nossas crianças e adolescentes.

Em votação a matéria. A votação será nominal e eletrônica.
Nos termos do parágrafo 4º do artigo 232, do Regimento Interno,
comunico que os Senhores Parlamentares têm um minuto para,
querendo, justificar seu voto. Votando “sim”, os Deputados aprovam
a matéria em turno único. Votando “não”, rejeitam a Proposição e
votando “sim”, aprovam-na.

Dou por aprovado, em turno único, o Projeto de Lei
Complementar nº015/11, por 14 votos favoráveis.

Solicito ao Senhor Primeiro Secretário proceder à leitura de Projeto
de Lei Complementar nº 019/11, e do Parecer das Comissões em Conjunto.

O Senhor Primeiro Secretário (Naldo da Loteria) – Lido o Projeto
de Lei Complementar nº 019/11 e o Parecer das Comissões em Conjunto.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas) – Em discussão a matéria.
Não havendo nenhum Deputado que queira discuti-la em

votação. A votação será nominal e eletrônica. Nos termos do

parágrafo 4º do artigo 232, do Regimento Interno, comunico que
os Senhores  Par lamentares  tem um minuto para ,  querendo,
justificar seu voto. Votando “sim”, os Deputados aprovam a
matéria em turno único. Votando “não”, rejeitam a Proposição e
votando “sim”, aprovam-na.

Dou por aprovado, em primeiro turno, o Projeto de Lei
Complementar nº019/11, por 14 votos favoráveis.

Não havendo mais matéria para a Ordem do Dia, passamos
para o expediente de Explicações Pessoais

O Senhor Deputado Jalser  Renier  – Gostaria de
parabenizar todos os estudantes do Estado de Roraima em razão de
hoje ser o dia do estudante. Essa é uma classe que vem conquistando
seu espaço gradativamente no cenário nacional e estadual. E, eu
quero aqui me unir a todos os jovens que procuram seu espaço por
meio da educação, pois sabemos que, sem dúvida alguma, eles são o
esteio de uma trilha de sucesso oriunda da vontade de acreditar no
seu potencial. Eu já tenho alguns projetos nessa área. Criamos
alguns projetos na Assembleia Legislativa como a meia entrada
para estudantes, o primeiro cursinho preparatório para o vestibular
gratuito, afiliado a UNIVIR. Inclusive, quero aqui saudar a Pró-
Reitora da Universidade, Professora Antônia Vieira,  como, também,
o Professor Nonato,  e ressaltar a importância desse trabalho
voltado para a juventude.

Quero também saudar o ex-Prefeito de Caroebe que encontra-
se nas galerias, meu amigo Ivan Severo. Quero destacar, também, a
presença do Vereador Nenô do Município do Baliza, bem como, a do
meu amigo Cicinho da vicinal 21.  Muito obrigado.

O Senhor Deputado Erci de Moraes – Senhor Presidente,
quero usar de Explicações Pessoais para parabenizar os advogados
pela passagem do seu dia, como, também, os garçons que são pessoas
trabalhadoras que prestam diuturnamente a sua contribuição, cada um
na sua respectiva atividade.

Quero, ainda, convocar a comissão especial que trata da
Emancipação dos Municípios envolvendo Bonfim, Cantá, Mucajaí e
Iracema para uma reunião, na próxima terça-feira, ás 15:00 h. Solicito ao
secretário da comissão que faça a convocação por escrito, por gentileza.

O Senhor Deputado Rodrigo Jucá – Senhor Presidente,
caros colegas, gostaria de tratar de dois assuntos extremamente
importantes, um ocorrido na semana passada e outro ocorrido
ontem. Na segunda-feira passada, quando da visita do Ministro
Mário Negro Monte à Boa Vista, tive a oportunidade de participar
da  inauguração  do  conjun to  hab i tac iona l  Cruviana ,  obra
importante feita PELA Prefeitura de Boa Vista. Foram mil casas
ent regues  à  população ,  recurso  que  fo i  conseguido  para  a
Prefei tura pelo Senador Romero  Jucá.  Então,  é  importante
fazer  o  regis t ro  desse evento,  dessa parcer ia ,  de mais  uma
conquista que o Senador traz para Boa Vista atendendo a mil
famílias. E, em nome do Senador, eu tive a oportunidade de
anunciar que ele está negociando com a Presidência da República
a construção de mais de mil e quinhentas casas. Então, serão
mais mil e quinhentas famílias atendidas.

Também quero registrar aqui, que ontem o Senador Romero
Jucá concedeu entrevista à rádio para tratar da conquista de uma luta
que durou quase vinte anos no nosso Estado, que é a notícia de que o
Sindicato dos Professores começou a efetuar o pagamento dos
precatórios, também uma conquista do Senador Romero Jucá que ajudou
a viabilizar os recursos para o pagamento desses precatórios.

Por fim, quero, da mesma forma que fez o Deputado
Jalser, cumprimentar todos os estudantes, desde o maternal até
o  doutorado,  cumprimentar  cada um pelo dia  de  hoje ,  e
cumprimentar também a Defensoria Pública por serem solidários
e estarem trabalhando em defesa dos pobres.

Quero aproveitar o final da Sessão e convocar a CCJ para uma
breve reunião. Temos 4 projetos em pauta para discutirmos e podemos
aprovar as matérias. Obrigado.

O Senhor Deputado Brito Bezerra –Senhor Presidente,
uso de Explicações Pessoais para parabenizar todos os estudantes
do nosso Estado que estão buscando assimilar  conhecimento
para  se  somarem com o  nosso  Es tado  num pro je to  de
desenvolvimento que traga melhor qualidade de vida para todos
os roraimenses. Aproveito para parabenizar todos os garçons
pelo seu dia, ressaltando a importância desses profissionais que
no dia-a-dia  nos  servem de  maneira  dedicada  e  car inhosa .
Parabéns aos garçons da Casa que estão sempre nos atendendo
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de maneira respeitosa e dedicada. Parabenizo, também, a todos
os advogados, bem com os da Casa, da Defensoria Pública que
t raba lham com tan to  a f inco ,  ded icação ,  defendendo
principalmente os direitos dos mais carentes, dos que, por muitas
vezes, ficam às margens da nossa legislação. Obrigado.

O Senhor Deputado Remídio Monai – Senhor Presidente, em
Explicações Pessoais gostaria de convidar os Deputados da Comissão de
Emancipação dos Municípios, Deputados Naldo, Rodrigo Jucá, Brito,
Mecias, Gabriel e Ângela, para, a partir das 16 horas, reunião com
os representantes da Vila de Novo Paraíso e Nova Colina, para fazermos
uma avaliação dos trabalhos que estão sendo feitos até hoje.

O Senhor Deputado Mecias de Jesus – Senhor Presidente,
quero iniciar parabenizando os meus amigos garçons de todo o Estado.
Uma festa só é boa, jantar, almoço, se tiver um garçom de qualidade,
de respeito e nós temos aqui na Assembleia Legislativa bons
profissionais. Em nome dos garçons da Assembleia Legislativa
parabenizo todos os garçons do Estado de Roraima. Quero abraçar,
também, todos os estudantes e dizer que essa é a melhor fase da vida,
onde você busca o conhecimento e se prepara para enfrentar a vida
depois. Falar dos advogados é desnecessários. Parabenizo os bons
advogados, não apenas os bons juridicamente e tecnicamente falando,
mas os de caráter, bom senso, respeitado, porque há muitos advogados
que não merecem os nossos parabéns. Em nome dos advogados da
Assembleia Legislativa, em nome de todos os bons advogados do
Estado de Roraima, parabenizo essa classe respeitada e necessária
para nosso Estado e para o Brasil.

Senhor Presidente, quero comunicar que recebi hoje pela manhã
representante do sindicato da Comissão de Terras, que me sugeriram
uma audiência com ITERAIMA e EHMUR, segundo elas está havendo
muita invasão de terras e ninguém sabe quem de fato documenta, e há
até suspeitos de propina  para documentá-las, e enquanto isso, o plano
Diretor foi água abaixo.

Quero deixar registrado que recebi a Senhora Dalva,
acompanhada de mais oito mulheres, e que vamos receber o documento
e solicitar uma audiência com o ITERAIMA e a EHMUR.

Tenho visto que está sendo publicado todos os dias valores de
diárias recebidas pelos Parlamentares, em especial da oposição. As
diárias são um direito liquido e certo de quem viaja a serviço do Poder.
Quanto isso não há problema. Quanto as minhas não tenho nenhum
problema, como acredito que não tenha nenhum problema publicar as
de todos. Quero pedir a Vossa Excelência que a Mesa determine que as
diárias de todos os Deputados sejam publicadas a cada final de mês,
aqui no mural eletrônico da Assembleia Legislativa. Muito obrigado.

O Senhor Presidente (Coronel Chagas ) – Senhor Deputado,
o seu pedido será levado para a Mesa Diretora e, com certeza, a
transparência é um dos pilares desta que é a Casa do povo.

A Senhora  Deputada  Ângela  Porte l la  –  Senhor
Presidente, quero parabenizar o Senador Romero Jucá, no sentido
de ter batalhado para que realmente o pagamento dos precatórios
se tornasse uma realidade. A conquista dos precatórios não tem
só um apelo econômico, tem toda uma simbologia de justiça, da
valorização da classe dos professores. Esta conquista, na verdade,
para muitas pessoas era um sonho inatingível e hoje está aí, os
professores estão recebendo e se tornando pessoas que, cada vez
mais, acreditam na justiça e no alcance das possibilidades do
poder coletivo quando se unem e lutam pelos seus direitos.
Parabenizo os operadores do direito, os juristas. Em nome do
Defensor Geral, Doutor Oleno, parabenizo a Defensoria Pública
que tem garantido na justiça cidadania as famílias de Roraima. A
Defensoria tem sido parceira da Comissão da Família nesta Casa,
nos ajudando a enaltecer os valores e fortalecendo a paz,  a
justiça às famílias roraimenses.

Quero parabenizar o Deputado Rodrigo Jucá  pela sua
iniciativa de está fazendo uma campanha no Estado de Roraima
justamente para falar sobre a busca pela paz, respeito as diferenças,
através de medidas austeras e enérgicas, buscando apoio para o seu
projeto se tornar uma Lei Estadual de combate ao Bullying que, por
muitas vezes, traz consequências negativas que marcam as pessoas
para o resto da vida e, muitas vezes, elas não conseguem se livrar
delas. Nós temos, a nível nacional, situações que desencadearam,
inclusive, suicídios e quando a pessoa se torna antessocial, acaba,
como pouco tempo atrás, indo às escolas para se vingar. Não é isso
que nós queremos, nós queremos lutar para que haja paz, principalmente,

nas escolas que são o segundo lar da criança e do adolescente, que
devem ser seguras para que os estudantes possam se sentir confortáveis
e bem acolhidos. Como representante da Comissão, como mãe,
educadora, estamos ao lado do Deputado para que possamos colher
frutos desse seu projeto nos empenhando nessa campanha pela paz
nas escolas. Obrigado.

O Senhor  Deputado  Flamarion  Porte la  –  Senhor
Presidente, Senhoras e Senhores Deputados, gostaria, como os
meus Pares, de parabenizar os garçons, todos os operadores do
di re i to ,  des tacando ,  aqui ,  o  t raba lho  va loroso  fe i to  pe la
Defensoria Pública que faz advocacia em defesa dos mais carentes.
Queria, em especial, abraçar, cumprimentar todos os estudantes
pelo conhecimento sedimentado na escola, pelo fortalecimento
do processo de ensino aprendizagem, através do qual os futuros
adolescentes, se preparam para enfrentar a competitividade da
vida, o mundo globalizando que exige de cada um de nós muita
celeridade, atividade obediente aos princípios lógicos, e tudo
isso a escola transmite associado com a família. Nós temos um
projeto aqui que estabelece o dia da escola, dois dias no primeiro
semestre e dois dias no segundo semestre Infelizmente isso é lei,
mas não estava sendo obedecida. Pegamos a copia dessa lei e
encaminhamos a Secretária de Educação Lenir para que ela passe
a inserir o dia da escola no calendário escolar, porque não consigo
entender, é a família desassociada da escola e a escola desassociada
da famíl ia .  Essa integração vai  fazer  com que os alunos se
preparem cada vez melhor e, a partir daí, tenham a vontade, a
determinação de se transformar em vencedores. E, ao fazer esse
projeto e uma pesquisa através do Ministério da Educação, tive
a comprovação científica de que os alunos têm o desempenho
pedagógico melhor se pais frequentam, a escola. Eles, têm a
oportunidade de ver seus pais dialogarem com os professores e,
comprovadamente ,  se  desenvolvem com mais  ce le r idade  e
proficiência maior. Portanto, nesse dia especial, quero abraçar
cada estudante de Roraima, e do Brasil,  na esperança de que, a
educação fará com que a gente melhore,  cresça e prospere.
Através dela vamos alcançar a mobilidade social, pois alguém
que está na base ou até no subsolo da pirâmide social, consegue,
a t ravés  da  educação ,  a lcançar  degraus  e  conquis ta r  a lgo
importante na sua vida,  e até oportunizar a seus fi lhos uma
condição  melhor  do  que  a  que  e le  teve .  Por tan to ,  a  nossa
credibilidade é enorme em nossos estudantes e em nosso sistema
educacional,  na esperança que o Brasil  e Roraima realmente
caminhe pela trilha do bem-estar social e da igualdade. Obrigado.

O Senhor Presidente (Coronel  Chagas  ) – Queremos
aproveitar a oportunidade e parabenizar, mais uma vez, os nossos
garçons, estudantes e advogados pelo seu dia.

Quero registrar, também, a notícia do pagamento dos
precatórios, com certeza estão fazendo justiça àqueles que ensinam
nossas crianças e adolescentes.

Quero, ainda, informar aos Parlamentares que no dia de
ontem chegou as mãos do líder do governo, da Câmaras dos
Deputados,  Deputado Cândido  Vacaresa ,  o  Proje to  de  Lei
Complementar que, “Dispõe sobre o procedimento para a criação,
corporação, fusão e desmembramento de municípios, afim de
regulamentar o parágrafo IV do artigo 18, da Constituição Federal
de 1988.  Conforme nós havíamos anunciado aqui  em nosso
pronunciamento na terça-feira, a Casa Civil concluiu o projeto e
já o encaminhou a Câmara dos Deputados. Agora, depende da
tramitação das Comissões daquela Casa, e para isso, é importante
que cada um dos Deputados da Assembleia Legislativa procure
fazer contato com a Bancada Federal no sentido de sensibilizá-los
sobre a necessidade  e a importância de darmos celeridade a esse
projeto, para que seja sancionado o quanto antes, no intuito que
possamos,  es te  ano,  es tar  f inal izando esses  a tos  para  a
emancipação dos municípios de nosso Estado.

Não havendo mais nada a tratar, dou por encerrada a presente
Sessão e convoco outra para o dia 16, à hora regimental.

Estiveram presentes os Senhores Deputados: Ângela A.
Portella, Aurelina Medeiros, Brito Bezerra, Célio Wanderley,
Coronel Chagas, Erci de Moraes, Flamarion Portela, Gabriel
Picanço, Jalser Renier, Jânio Xingu, Marcelo Cabral, Marcelo
Natanael, Mecias de Jesus, Naldo da Loteria, Remídio Monai
e Rodrigo Jucá.
Aprovada Ata Sucinta em: 16/08/11


